
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Propuestas y acuerdos Planteamiento Participante Institución 

 Bienvenida a los asistentes  
 
procede a dar lectura, y desarrollar, la orden del día: 
 
Aprobación del acta de la sesión del 11 de noviembre de 2017. Ningún 
Consejero hace observaciones a la misma por lo que se procede a 
revisión de puntos: 
 
-(Anel) De las propuestas de Maia (aunque no asistió hizo mención): 
Hacer labores encaminadas hacia el libro informativo para que el 
trabajo no se quede solo con  la ficción (libros informativos y 
académicos-teóricos). También menciona que gracias a la propuesta de 
Maia en la sesión anterior, de impulsar, a través de la Revista de la 
Universidad y otras más, un taller virtual y presencial para que 
aprendan a escribir artículos ensayos, se logró concretar un taller con 
Eduardo Limón que pretende dar herramientas para la escritura de 
textos no solo literarios, a la comunidad universitaria. 
 
-(Anel) Con La Secretaría de Cultura CdMx: retomar la propuesta de uso 
de su aplicación de geo-localización (y compartir el Altas de 
infraestructura comunitaria y que es geo-referencial). 
 
-(Anel) Con Bibliotecas: retomar la creación de Isla de la Lectura en su 
jardín y crear el vínculo para las labores sobre el libro informativo. 
 

Anel Pérez Secretaria Técnica/ 
Secretaría Técnica de 
Vinculación de la CDC 
UNAM 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

-(Anel) Hacer subcomisiones de trabajo (con temas específicos), aunque 
no esté todo el Consejo reunido. 
 
-(Anel) De lo propuesto por el Dr. Vital (Humanidades): retomar la 
realización de una colección que el trabajador del STUNAM Octavio 
Solís quiere hacer (vincularse con él y la actividad para trabajadores de 
la CDC) y vincular a humanidades y ciencias sociales con ciencias duras. 
 
(Sandra Lorenzano) Pregunta al Mtro. Diez Canedo sobre la FILUNI. 
 
-El Mtro. Diez Canedo hace mención de la proximidad de la Fiesta del 
Libro y la Rosa y deja como pendiente hacer llegar a todos la 
programación en cuanto la tengan lista para difundirla entre los 
consejeros. Sobre la FILUNI solo mención del cambio de fecha en la que 
se realizará (de agosto a septiembre, una vez que se regrese a clases en 
la UNAM para que no impacte en la asistencia). 
 
-Sandra Lorenzano interviene y pide apoyo con donativos de libros, 
actualmente está ahora como subdirectora de Vinculación y 
comunidades en el Centro Cultural Tlatelolco y harán muchas 
actividades en las que requieren de apoyos en donativo de libros (se 
vinculará con Bibliotecas y Lorenza Estandía) 
 
-Lorenza Estandía: indica que pueden hacer donativos y vincularse con 
más editoriales, menciona a la CANIEM y la posibilidad de que a través 
de ellos se difundan actividades de la UNAM y se pueda también 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

realizar donativos de libros de más editoriales). 
 
-Anel: inician con la presentación de las actividades de Universo de 
Letras y Cátedra Extraordinaria JEP, primero mencionando las re-
estructuras y división de labores entre ellas y después le cede la palabra 
a Imelda. 
 
-Imelda expone las re-estructuras entre UL y Cátedra, el carácter más 
formal de la Cátedra y el trabajo con los jóvenes desde UL. Retoma el 
tema de la campaña de relanzamiento de Universo de Letras y pide a 
Mariana mostrar las imágenes de la web y la nueva imagen. 
 
-Mariana: habla del cambio de color y la posición del logo. De la 
diferencia entre ser un Sistema y ya no un Programa (de lectura), del 
trabajo con los jóvenes para formar comunidades lectoras. Por otro 
lado están las labores en la Cátedra, que se enfocan a lo académico y 
formal. 
 
Menciona la campaña (Conejo Blanco), y cómo el Libro deja de ser el 
objeto principal del cual parten las actividades. Por el contrario, las 
historias y las personas son las que llevarán al Sistema UL a acercar a 
más personas a los libros y las historias. 
 
(No recuerdo si fue Anel o Imelda)Pasan al punto 5 del orden del día: 
agradecimiento a los consejeros por el cumplimiento de 3 años en el 
Consejo (de acuerdo a estatutos de creación del consejo). Se entrega 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

reconocimiento a Benito Taibo, Lorenza Estandía, Nubia Macías, Juana 
Inés Dehesa, Maia Fernández y Elisa Bonilla.  
 
De los 6 miembros consejeros que cumplen su ciclo solo están 
presentes Benito Taibo y Lorenza Estandía, quienes reiteran su interés 
por seguir apoyando las acciones que se generen en Universo de Letras 
y en las que se puedan contribuir con aporte de ideas e iniciativas. 
 
-Se ratifica a los consejeros para el periodo 2018-2019 y se notifica de la 
conformación del nuevo Consejo Ejecutivo de la cual se propone 
integrar de la siguiente manera:  
 
A) Coordinación de Difusión Cultural  

B) Secretaría Técnica de Vinculación 

C) Coordinación ejecutiva de la Cátedra Extraordinaria de Fomento a la 

Lectura “José Emilio Pacheco” 

D) Subdirección de vinculación y comunidades del CCUT 

E) Revista de la Universidad de México 

F) Dirección General de Publicaciones y Fomento Editorial 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

G) Dirección de Literatura 

Se hace lectura de la agenda de actividades de UL (y Cátedra) para el 
2018, tanto actividades que ya se realizaron, como el Conversatorio 
Fantasmas y seres fantásticos, obra de JEP, como de actividades en 
preparación como el Primer Encuentro de Narrativa Gráfica (en 
preparación) y la mención de colaboración con CCU Tlatelolco, Museo 
Universitario del Chopo y las actividades que se enmarcarán en la Fiesta 
del Libro y la Rosa; etc etc 
 
 

 

    

    

    

    


